

## **La Vila rotulará de forma testimonial el nombre de Ignacio Paulino Miquel Urrios a una calle**

La colocación del rótulo no supondrá un cambio en el número de policía para las dos fincas que en la actualidad dan a esta calle.

El 8 de marzo de 1844, hace 179 años, moría fusilado en Alicante el capitán de las milicias nacionales de voluntarios de la Vila Joiosa, Ignacio Paulino Miquel Urrios, conocido como Paulí Miquel, nacido en la Vila Joiosa y miembro de los fusilados llamados popularmente Mártires de la Libertad.

Firme defensor de los ideales liberales emanados de las constituciones de 1812 y 1837, se sumó al pronunciamiento militar contra la deriva absolutista del gobierno español presidido por el liberal moderado González Bravo a finales de 1843, después de la regencia de Espartero y la declaración, con 13 años, de la mayoría de edad de Isabel II el 8 de noviembre de 1843. Fracasada la rebelión que fue seguida de manera mayoritaria en la Marina Baixa, hizo caso omiso a quienes le recomendaron huir por mar desde la Vila y, al enterarse del apresamiento y condena a muerte de los jefes militares rebeldes, acudió a Alicante para mostrar su fidelidad a la causa y solidarizarse con sus compañeros, entregándose la noche del 7 de marzo a las tropas gubernamentales y siendo pasado por las armas de espaldas, arrodillado con los ojos tapados y manos ligadas, junto a 35 militares más en el Malecón de Alicante, justo donde se inicia la Explanada.

El pueblo de Alicante, mostrando su estupor ante la respuesta de las autoridades militares y la admiración que sentía por los sublevados, rendía tan sólo un año después tributo y homenaje a quienes ya eran popularmente conocidos como los Mártires de la Libertad, actos que se repetirán de manera solemne cada 8 de marzo durante buena parte del siglo XIX y el primer tercio del siglo XX. Al tiempo, la avenida que discurre paralela al mar desde el inicio del puerto (la conocida como Explanada de España) pasó a denominarse como Mártires de la Libertad, nombre que perdió después de la Guerra Civil y que recuperó en 2008.

La Vila Joiosa se sumó al tributo personalizando en su hijo, Ignacio Paulino Miquel Urrios, “héroe y mártir de la libertad”, cuando en sesión plenaria celebrada el 11 de septiembre de 1887, aprobó por unanimidad ponerle su nombre a la calle que unía el Poble Nou con la recientemente creada entonces calle Cervantes.

Ahora, visto que la actual ordenación de la zona ha dispuesto la existencia de un vial que vendría a ser en su disposición el equivalente a aquel acordado, que se inicia en la calle Alicante y que transcurre de manera perpendicular a las calles Nou d'Octubre y Quintana y paralela al parking de San Senda, y que no tiene ninguna rotulación, se ha presentado una propuesta para ponerle su nombre a este vial.

El alcalde de la Vila Joiosa, Andreu Verdú. Ha querido resaltar el hecho que con esta propuesta presentada ahora, se dé cumplimiento de lo acordado hace ciento treinta y seis años en homenaje y tributo a quien fue uno de los más significados luchadores por las libertades y el constitucionalismo democrático, y alto exponente de los ideales románticos del siglo XIX, el nombre del Ignacio Paulino Miquel -Mártir de la Libertad (1821-1844).

Xe Xente Sebastiá, que desde la concejalía de Patrimonio Histórico ha promovido esta propuesta que ha sido finalmente presentada de forma conjunta por todos los partidos con representación en el plenario, muestra satisfacción por el reconocimiento que esta moción supone a uno de los hijos de la Vila Joiosa que lucharon hasta las últimas consecuencias por las libertades y el constitucionalismo que ahora otros vileros podemos disfrutar.

**Noticia publicada el 08 de Marzo de 2023**

**Fuente:** Fuente propia

**Categoría:** Cultura, Cultura.

